
  
 

 

 

 

 

 

～ 本年もどうぞ宜しくお願いいたします ～ 

校長 長 田 信 彦 

平成 30 年が始まりました。本校の

子ども達は、インフルエンザ対応の

ため、12 月 23 日実施の“子ども音

楽集会”が“中学生との交流音楽集

会”となり、少し残念でしたが、3･

4 校時に体育館ですてきな音楽活動

に包まれながら 2 学期を終了いたし

ました。24 日から 1 月 8 日までの

16 日間の冬休み、子ども達はどのよ

うな体験や経験をしたのか、聞いて

みるのが今から楽しみになります。 

さて、昨年末 12 月に実施いたしま

した“学芸会”には、多くの保護者

の皆様のご参観を頂きました。翌週、

廊下で会った保護者の方から「学芸

会、素敵な時間をありがとうござい

ました。」とのお話を頂き、とっても

幸せな心持ちになりました。本便り

10 月号で話題としました「泣いた赤

おに」をあおぎり学級の仲間たちが

演じてくれました。参観していただ

いた多くの皆様から「心にしみ入り

ました。」「感動で涙を流していまし

た。」「素晴らしい劇の空間を作って

くれていました。」等々、多くの賞賛

のお言葉を頂きました。また各学年

にも、たくさんの保護者の皆様から

絶賛のお言葉をアンケート等でお寄

せ頂き、教職員一同心を震わせて感

激しながら読ませていただいたとこ

ろです。ありがとうございました。

その中で、貴重なご意見･お考えもあ

りました。紹介させていただきます。 
・隔年の開催ですが、大変なことは承知の上で

すが、6年生に学芸会がないのが寂しいので、

毎年の開催を希望したいです。（運動会が春

など…の調整が必要かもしれませんが） 

・イベントの平日参加が選べる機会を増やして

頂けると、個人的には参加しやすいです。 

・インフルエンザ等がはやる 12 月ではなく、

11 月後半に開催できないでしょうか。二次

感染なども考慮し、是非ご検討いただきたい

です。 

・参観は、1 日ではなく、2 日あると全学年の

演技が見られるなあと思いました。（希望者

は参観できたようですが、両日ではなかった

ので） 

・幼稚園と行事が重なり、息子の学年しか参観

できなかったのが残念です。 

・お話の内容もよく(2 年)、体育館は寒かった

けれど暖かい気持ちになれました。 

・体育館が寒かったです。 

・体育館はとても寒かったですが前の方にマッ

トが敷いてあり、少し暖かかったです。演じ

ている子供たちは薄着だったので、寒そうで

したし、実際にとても寒かったようです。 

・低学年の子が衣装が薄手ですごく震えている

のが遠目からも見えたので、何か防寒できる

とよいかと思いました。 

・やはり、寒いので、空調が改善できれば嬉し

いです。 

・全体的にミュージカル調で、低学年は、歌を

取り入れるのはよかったのですが、他学年は

もう少し異なる演出でもよい感じがしまし

た。 

・1 年生も 4 年生も人数が多く、一人一人の出

番としては少し物足りないかなと感じまし

た。 

・1 年生の子ども役の校帽についてです。発表
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る子が多く、驚きました。子どもに聞けば、

顔が見えないからつばを上に上げるように

言われたとのこと。変なかぶり方になってい

る子がたくさんいたので、ちゃんとご指導頂

けなかったことを残念に思いました。 

・ドロレス(天使にラブソングを)の〇〇君が「～

だわ」と女言葉にはじめは笑いがもれたもの

の、後からそんなことは気にならないくらい

の演技で、彼を抜擢した先生の英断もさすが

と思いました。ただ、児童観賞の時は、最初

結構笑いがおこっていたとかで女言葉をも

うちょっと語尾など中性的に変えてもよか

ったのでは…？とも思いました。 

・1年生に関わらずですが、舞台の下に座る子、

左右のそでで歌う子ども達の顔が暗くて一

生懸命歌っている表情が見えませんでした。

お話によっては暗くする効果もあるとは思

いますが、保護者からするともう少し照明を

当ててもらう方が嬉しいです。今年、豊二小

の学芸会も見てきましたが、豊二小では床か

ら照明が当てられ、全員の顔がはっきりよく

見えるよう工夫がされていました。 

・6 年生の演技が終了して、終わりの言葉まで

見て、会場を出たところ、1 年生がすでに下

校していて、子どもの方が先に帰宅して家に

入ることができずに困っていたので、次回か

らは、すべての発表が終了してから子ども達

を下校させて頂けると有り難いです。 

・保護者の入替時間と人数の多さが見合ってお

らず、折角時間前から並んでも、ようやく体

育館に入ったらすでに暗転しており、前も全

く見えず、後方で自分の子や同学年の子の発

表が見られませんでした。時間も押していた

り…とご事情は十分理解できますが、折角来

校した保護者が子どもの発表を落ち着いて

みられる(明るい中で席まで移動できる)等、

環境設定と仕組みが必要かと思いました。 

・(保護者の)入替 5 分は難しいですね。 

・保護者の入替時間と人数の多さが見合ってお

らず折角時間前から並んでも、ようやく体育

館に入ったらすでに暗転しており、前も全く

見えず、後方で自分の子や同学年の子の発表

が見られませんでした。時間も押していたり

…とご事情は十分理解できますが、折角来校

した保護者が子どもの発表を落ち着いてみ

られる(明るい中で席まで移動できる)等、環

境設定と仕組みが必要かと思いました。 

・出口にも床にシートを貼ったら、もっと早く

出て靴を履けたかもしれません。 

・親の立場としては、衣装の準備期間が短く、

用意が慌ただしくなってしまったので、準備

期間を 2～3 週間頂けたら有り難かったなあ

と感じました。 

・一つだけ残念だったのは、マット席で三脚を

使用してビデオ撮影をしたり、いす席の最前

列でビデオ撮影をしていた保護者がいたこ

とです。親のモラルの低下、仕方のないこと

なのかもしれませんが。子どもにも保護者に

も｢約束事｣を伝える方法も、ちょっと前の頃

より難しくなっている気がする。 

・ビデオ撮影の場所が、分からなかったです。

指示する方がいればよかったかな。 

・学芸会の直前のお手紙で「ビデオ撮影は後方

で」という文面を読んだので、当日広報でビ

デオを撮っていましたが、パイプいすやマッ

トで撮影されている方が何人もいたので、怒

りの気持ちを抱え帰宅しました。後でプログ

ラムを見ると自席撮影 OK という文面があ

り不思議に思いました。統一されていないの

は何故ですか。とても困るし、ちょっと損を

した気持ちになってしまいました。 

 貴重なお考え、ありがとうござい

ます。すべては本校の子ども達のこ

とを想うご意見･ご感想として一つ

一つしっかりと受け止めさせて頂き

ました。ビデオ撮影につきましては、

三脚の使用は後方のビデオエリアで、

マットや椅子席では手持ちでの撮影

と考えておりました。説明不足で申

し訳ありませんでした。私たち教職

員といたしましては、子ども達の発

達段階という点からも、全学年学級

の演技を見ていただきたいと考えて

います。２年後の開催になりますが、

前半(１･３･５年生)の演技、または後

半(あおぎり学級･４･２･６年生)の演

技どちらかだけでも続けて参観して

いただけたらと、今からお願いをし

ておきます。 

末筆になりましたが、平成３０年

も、練馬区立開進第二小学校の教育

活動へのご理解とご協力、そして子

ども達への深い愛情･ご厚情をいた

だけますように、本年もどうぞ宜し

くお願いいたします。 


